

DISCURSO DEL ALMIRANTE JOSÉ RAFAEL OJEDA DURÁN,
SECRETARIO DE MARINA Y ALTO MANDO DE LA ARMADA DE
MÉXICO, EN LA CEREMONIA DEL “DÍA DE LA MARINA NACIONAL”
2024

SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2024.

ISLAS MARÍAS, NAYARIT.

¿Qué es el mar?

Para nosotros los marinos, es la Patria más querida.

Para México es su escudo, su fortaleza y la vida misma.

Hoy, con honores, conmemoramos el 107 aniversario de la nacionalización de nuestra Marina, y 82 años de celebrar el Día de la Marina Nacional.

Reconocemos así, la crucial importancia del Sector Marítimo Nacional y de cada Institución nacional que lo conforma, exaltando el esfuerzo, el valor y el trabajo de las mujeres y hombres de mar.

Encontrarnos precisamente en la Isla María Madre, dimensiona lo que el mar significa para nuestro país.

Pues al igual que esta isla, el territorio nacional se encuentra prácticamente rodeado por aguas marinas.

De acuerdo con datos oficiales, el 65 por ciento de México es mar; una riqueza marina que se extiende hacia el Océano Pacífico (incluyendo los golfos de California y Tehuantepec) y con el Océano Atlántico (con el Golfo de México y el Mar Caribe).

Lo que significa que nos ubicamos en el doceavo lugar entre las naciones con mayor superficie marina.

Una privilegiada posición geográfica que históricamente nos ha concedido enormes ventajas, pero también ha significado retos de grandes dimensiones.

Hacia 1917, los constitucionalistas mexicanos supieron entender esta disyuntiva, estableciendo en el Artículo 32 de nuestra Carta Magna las bases legales que derivaron en la nacionalización de nuestra Marina.

Una reforma inspirada en el más puro y alto patriotismo, que establece por definición que el mar de esta Nación es por entero para las y los mexicanos; pero también es una responsabilidad permanente.

Esta fecha es justamente un recordatorio de todo ello.

Reconocemos, por tanto, el valor estratégico de los mares mexicanos.

Exaltamos la labor del Sector Marítimo Nacional a favor del desarrollo y el bienestar de esta Nación.

Y, así, celebramos el Día de la Marina Nacional.

Como parte fundamental de la Marina Nacional, quienes integramos el Sector Marítimo Nacional tenemos en claro la importancia de cada una de nuestras acciones.

Desde el transporte y el comercio marítimo, el turismo, la investigación, la protección marina, la explotación de recursos y energía del mar, la industria naval, la pesca y el comercio; cada uno participa de manera activa a favor de los mares nacionales.

Ha sido más de un siglo de transitar por diferentes momentos de la vida nacional, sorteando toda clase de retos de acuerdo con la realidad actual de nuestro país.

Hoy, tenemos claro que juntos, el Sector Marítimo Nacional, somos la Marina de México, una Marina fuerte y competitiva que, sin lugar a duda, es pieza clave y factor de cambio de esta Nación.

Celebramos este día de cara al mar.

De cara al progreso.

Aún hay mucho por hacer, por el Sector en su conjunto, y, por tanto, por las y los mexicanos.

Mantengamos siempre el rumbo, hacia el trabajo constante, la honestidad y la unión.

Señor Presidente:

Gracias por estar aquí entre nosotros en una celebración que nos permite exaltar el esfuerzo de mexicanas y de mexicanos, entregados y leales que, desde la Marina Nacional, lo dan todo por la Patria.

México no se concibe sin el mar.

La conciencia social y de Estado, resultan fundamentales para continuar dotando de fuerza institucional al Sector Marítimo Nacional y con ello seguir impulsando a este hermoso país.

Estamos llamados como Nación a mantener nuestra mirada en el recurso más portentoso que tenemos: el mar.

Al igual que Islas Marías, podemos continuar por una ruta distinta que nos lleve a nuestro puerto.

Y hoy, con el Corredor Interoceánico que une los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz, y, por ende, el Golfo de México, el Atlántico, con el Océano Pacífico, México, hoy por hoy, es un referente mundial.

El mar está presente y la Marina Nacional le da certeza a esa magna obra.

¡Que viva la Marina Nacional!

Muchas gracias.